

1. Geschichte

Gegründet wurde der 1. FC Viechtach 1919 als SpVgg Viechtach. In den 30er Jahren spielte die 1. Herrenmannschaft in der A-Klasse, in der damals Mannschaften aus ganz Niederbayern vertreten waren. 1945 wagte der Verein nach Kriegsende einen Neubeginn als 1. FC 1919 Viechtach. In der Saison 1955/56 zog der Verein auf die Regenerinsel um. Der Meistertitel in der Bezirksliga in der Saison 1966/67 und der damit verbundene Aufstieg in die Landesliga krönte die vorausgegangenen Meistertitel in der A-Klasse. Die 1. Herrenmannschaft durfte noch ein paar Erfolge feiern, bevor der sportliche Tiefpunkt in den Jahren 1981-84 mit 3 Abstiegen bis in die C-Klasse erreicht war. Bis zum Jahr 2004 konnten die 1. Herrenmannschaft auch keine Erfolge mehr verzeichnen. In den Jahren 2004 – 2006 gelang ihnen allerdings dann der Durchmarsch von der Kreisklasse bis hin zur Bezirksliga. Auch die 1996 gegründete Damenmannschaft konnte in der Saison 2016/17 den Aufstieg in die Bezirksliga feiern. Das 100-jährige Bestehen des Vereins im Jahr 2019 machte die 1. Herrenmannschaft mit einem Meistertitel und dem Aufstieg in die Kreisliga perfekt.



2. Ziele & Angebote

Der 1. FC 1919 Viechtach möchte die Jugend bei der Ausübung der „schönsten Nebensache der Welt“ fördern. Bereits von klein auf bietet Fußball die Möglichkeit, sich im Team, sei es innerhalb der eigenen Mannschaft, aber auch innerhalb des ganzen Vereins, zu entwickeln und mit kommenden Aufgaben und Altersstufen zu wachsen und sich zu erproben.

Die Grundlagen des Fußballs werden für alle Altersklassen in vielen Trainingseinheiten mit überragendem Engagement und Spaß vermittelt. Es herrscht reger Spielbetrieb auf der Regeninsel.

Die Anlage des Fußballvereins soll als Treffpunkt für Jung & Alt fungieren, sei es bei den zahlreichen Spielen von Jugend-, Damen- und Herrenmannschaften, gesellschaftlichen Events oder anderer Aktionen, die dort stattfinden können.

Der FC soll für Viechtach eine Identifikationsmöglichkeit sein und den zahlreichen Kindern und Jugendlichen, aber auch den erwachsenen MitbürgerInnen als hilfsbereiter und engagierter Nachbar dienen. Zusammen lernen, arbeiten, Spaß haben und Erfolge feiern soll auf der Regeninsel im Vordergrund stehen. Ziel ist es, die heimische Insel zu einem festen Bestandteil des gesellschaftlichen Lebens in Viechtach zu machen und die bisherigen Erfolge diesbezüglich auszubauen.



3. Engagement in Viechtach

Bei fast jedem Event, das in Viechtach über die Bühne geht, ist der 1. FC 1919 Viechtach vertreten. Sei es in der Spielstraße am Bürgerfest, auf dem Volksfest, bei der Schmankerlwanderung oder Veranstaltungen anderer Vereine als willkommene Gäste.

Der FC ist aktuell so fest in Viechtach verankert wie womöglich niemals zu vor!



4. Kontakt

Während andere Fußballvereine in der Umgebung ihre Herrenmannschaften mit finanzieller Unterstützung und auswärtigen Spielern zu Erfolgen verhelfen, sind im FC seit Jahren waschechte Viechtacher in der Vorstandschaft, in den jeweiligen Teams und vor allem auch als Jugendtrainer in der Verantwortung.

Die FC-Familie ist ein eingeschworener Haufen, der in Viechtach, auf der Regeninsel, zuhause ist.

Neben den klassischen Kontaktmöglichkeiten sind wir mittlerweile auch über Instagram (1919viechtach), Facebook (1. FC 1919 Viechtach e.V.) und über unsere Website (<http://www.fc-viechtach.de/>) zu erreichen.

Bei Interesse stehen Ihnen alle Spartenleiter und Vorstände selbstverständlich zur Verfügung. Ein Kontaktformular ist auf der Homepage des 1. FC 1919 Viechtach zu finden (<http://www.fc-viechtach.de/>).

Der erste Vorstand, Martin Wühr, freut sich über zahlreiche Interessierte!

Tel. 0171/3642910.



Fotos: Thomas Gierl, Monika Häuslmeier, 1. FC 1919 Viechtach